

TRES EDICIONES DIARIAS

Edición para la región... 6 de la mañana
Edición de Valencia... 12
Edición nacional... 19

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... pesetas 1.25
Fuera, el trimestre... 4.50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8.50

OFICINAS E IMPRENTA

Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

UNION REPUBLICANA

Candidatura para diputados provinciales

Distrito de San Vicente-Torrente

D. Vicente Veres Comí

Industrial

Distrito de Serranos

D. Juan Barral Pastor

Abogado

Distrito de Chiva-Carlet

D. José Palafox Llorca

Médico

D. José Bermell Devís

Propietario

Distrito de Sueca-Gandia

D. José Mifsut Gandia

Abogado

Distrito de Requena-Ayora

D. Federico García-Murviedro Vázquez

Propietario

Las elecciones del domingo

Con motivo de la proximidad del día de la batalla electoral, nuestros enemigos los monárquicos y los miserables que traicionaron la causa de la República se agitan en la sombra, retorciéndose entre los espasmos de su impotencia y como débiles mujercitas, gritan y se incomodan al ver la marcha que nuestras candidaturas llevan.

Denuestos, insultos, calumnias, á todo absolutamente se recurre para desprestigiar á los candidatos del gran partido de Unión Republicana, que serenos y tranquilos, con la tranquilidad del que cumple un deber que sus correligionarios les impusieron, esperan el resultado de las elecciones del próximo domingo.

Nuestros candidatos, nuestro partido, sabe de sobra que la lucha del domingo, será una lucha titánica, combate en el que se recurrirá, por los eternos enemigos del republicanismo, á todos los medios por ilegales, inmorales y miserables que sean.

Pero no importa; el partido de Unión Republicana está preparado para todo, está dispuesto á aceptar el combate en el terreno que se le presente, y responder en todos momentos en la medida de la provocación que se le lance.

La diferencia que existe entre nuestros enemigos y los correligionarios, es grandísima. Además de la vital que por la diferencia de ideas nos separa, existe otra mayor en cuanto á los procedimientos.

Ellos son amigos de contubernios escandalosos, del robo de actas, de la compra infame del sufragio, etc., de todo menos de presentar sus candidatos al cuerpo electoral para que éste les conozca, para que éste sepa cuáles son sus proyectos.

En cambio nuestros amigos visitan los pueblos á la luz del día, dan mítins públicos para que todo el mundo les conozca y pueda después libremente emitir su voto con el conocimiento perfecto del que ejercita un derecho inalienable.

Respecto á los otros procedimientos que gente presidible anuncia para el domingo, creyendo indudablemente que sus amenazas intimidarán á nuestros correligionarios, poco hemos de decir: responden por nosotros la historia del antiguo partido de Fusión y del actual de Unión Republicana.

El domingo, nuestro partido saldrá á la calle como salió el día de la llegada de Menéndez Pidal, sin que le importen poco ni mucho las bravatas tabernarias ni los espasmos de ningún histérico.

Las puertas de los colegios electorales estarán, tanto en Valencia como en los pueblos, las comisiones de correligionarios de siempre, atentos al cumplimiento de sus deberes, á los que no faltarán por nada ni por nadie.

¡Ay del que el próximo domingo se atreva á comprar votos, á mixtificar el sufragio, á provocar á la Unión Republicana!

Contra enemigos y traidores reñiremos la batalla.

Unos y otros saben que los republicanos de la Unión defenderán sus puestos el domingo con argumentos tan contundentes como los puños y la estaca.

¡Allá veremos quiénes son los miserables que se atreven á salir de sus madrigueras el domingo y presentarse ante los hombres honrados.

HOMENAJE A ECHEGARAY

A la Prensa española

La comisión organizadora del homenaje nacional á D. José Echegaray, luego de acordado el programa en el que aquél ha de consistir, se reunió en Valencia, sin distinción de partidos ni escuelas, sin distinción de intereses, que ya noble y espontáneamente le ha otorgado, cuanto para aplicarle que persista en el programa, refiriendo al día todo lo concerniente á la justa manifestación; y, después, considerando al hombre insigne á quien se dedica el trabajo de redacción y colaboración de los actos que han de verificarse en Madrid

escogida lectura de libros y periódicos, que contribuyan á la más fácil y sólida comprensión de las teorías políticas.

Por estos medios y organizando mítins, ha logrado crear masa republicana en Monserrat, Montroy, Real y los pueblos todos del Marquésado, donde con justicia se le respeta y estima.

A sus relevantes dotes intelectuales une don José Bermell el mérito de la actividad cuando de servir al partido se trata.

De ahí que la opinión en el distrito de Chiva-Carlet muestre complacencia con tan simpático candidato, al que votarán—y de ello estamos bien seguros—con interés y entusiasmo.

Blasco Ibáñez y su novela "La Bodega"

Nuestro colega El País, de Madrid, ha publicado además de un retrato á dos columnas de nuestro querido jefe Sr. Blasco Ibáñez, un artículo crítico de su última novela "La Bodega", debido á la pluma del joven y distinguido literato D. Pedro González Blanco.

Como no queremos privar á los lectores de EL PUEBLO del placer de saborear las bellezas del artículo del Sr. González Blanco, lo reproducimos á continuación.

He aquí el artículo, que llevaba el mismo epígrafe con que encabezamos estas líneas:

"La Bodega", de Vicente Blasco Ibáñez, es una novela escrita con gran valor literario y con una muy saludable audacia. Dejan sus páginas la impresión caliente de todo aquello que ha sido recogido por entre el melancólico ondular de la vida. A través del conjunto de hechos secundarios que forman la trama de la novela sopla el viento de las grandes obras, y todo está anotado con esa poderosísima manera épica, que era la característica de Emilio Zola cuando acertaba.

Es preciso considerar que una de las necesidades más imperiosas del tiempo presente, que artistas de tanto vigor y de tan amplia comprensión de la vida como Blasco Ibáñez, señalen orientaciones positivas á las almas que sufren aún todas las opresiones y todas las tiranías; que los que pastorean el gran rebaño lo conduzcan hacia las llanuras, donde la mies está aún por recoger y de donde hoy sale á todas horas el angustioso grito de la protesta humana. Hay en España muchas cosas que urge, que es necesario decir, que ha dicho ya este novelista en "La Catedral", en "El Intruso", que dice en "La Bodega", que seguirá diciendo en todos los demás libros. La moral de la época proscribire los productos de pura imaginación y obliga á la literatura á acercarse á la vida y á tomar ese tono educador, amistoso y sincero, que es su mayor timbre de gloria.

Como los novelistas rusos, y muy especialmente como aquel ya olvidado y soberano Turgeneff, Vicente Blasco Ibáñez hace de su talento y hace de su arte un instrumento de propaganda contra esa servidumbre moral y material en que á los últimos rayos de la tarde de una religión se revelaban aún tantos seres. No habrá fuerza impetuosa, ni actividad intensa ensalzada en esta dirección que no sea igualmente loable. Para la masa, para esa masa sufrida que busca una idea nueva y clara, que avanza como puede por una ruta desconocida y con la savia de la verdad hacia la luz, nada más confortante que la voz de un gran artista de corazón magnánimo como el autor de "La Bodega".

Cumple á la literatura un difícil é ingrato apostolado que no pueden ejercer ya ni los poderes públicos ni los poderes religiosos: el de poner á la vida de acuerdo con las verdades más esenciales. El arte será en lo porvenir, aunque estas predicciones puedan parecer demasiado hierofánticas, un estimulante no de una emoción estética, sino de ideas políticas y morales. A la teoría del arte por el arte hay que oponer la del arte por la vida. Sin duda en este sentido decía con orgullo el abuelo Balzac, que era un doctor en Ciencias Sociales, y Suardi aconsejaba á los poetas que tragasen el humus de los campos y que se llenasen la boca del barro fecundo para escupirlo á chorros sobre las páginas, porque así crearían la mateza, la coqueña de la fiera y el nido y sabrían el misterioso idioma de las mareas, el zumbido de las borrascas y la tranquila y solemne elocuencia de las calmas.

Sustancialmente, Blasco Ibáñez viene á decir en sus últimas obras: nuestra moral no es ultraterrestre y la perspectiva que transporta á otro mundo el advenimiento de la Justicia, no sirve para consolarnos de los males y de las iniquidades de aquí abajo. Que cada uno se realice á sí mismo, que no renuncie bajo ningún pretexto á la humanidad con la única aspiración de asegurarse una plaza de favor en la ciudad celeste. La vida de todos los hombres se entremezcla y se liga por una solidaridad superior á todas las teorías. Primordialmente, el derecho, principio y resumen de todos los demás, lo formula Blasco Ibáñez por boca de uno de esos hombres que sienten en el espíritu levantarse la luz auroral de la mañana reivindicadora en palabras que poco más ó menos expresa el dictado de un gran pensador inglés: "Nosotros queremos ser hombres."

El ideal de mañana no puede ser otro; por que ser hombre, es ser libre y es ser feliz. La felicidad, la dicha, consiste en la satisfacción de todas nuestras necesidades físicas, intelectuales y morales, según el orden en que se presentan y su grado de intensidad.

Hay en las páginas de todos los que hacen arte social, y cuántese que Blasco es en Europa uno de sus más preclaros representantes, un constante llamamiento al hombre que vive en servidumbre ó amenzado por la servidumbre para que tome posesión de sí mismo, viva con existencia real y pueda darse cuenta de su libertad. Si queremos ser hombres, y para ser hombres ser libres, sepamos ante todo que el derecho que reivindicamos á tan justo título no es más que el derecho á un deber que solo nosotros podemos cumplir.

Nuestro primer deber es crearnos á nosotros mismos, darnos el ser, elevarnos á la dignidad de personas. Si obedecemos á la

ley de inercia, si nos dejamos llevar por los deseos múltiples que nos solicitan, si por negligencia ó por pereza, que verdaderamente es la madre de todos los desfallecimientos, si no somos más que lo que quieren que seamos las circunstancias, el medio, si no tenemos esa unidad interior que resulta de la superposición de algún pensamiento, nuestra vida cesa y reconocida á cada instante y se dispersa en actos que su contigüidad relaciona sin unirlos y se divide y empobrecer por sus propias contradicciones. No nos elevamos hacia el ser más que elevándonos y subordinando la diversidad de nuestros múltiples pensamientos á la lógica de un único pensamiento. La vida no es más que el perpetuo esfuerzo por conquistarse á sí misma. Un hombre está compuesto de multitud de hombres sucesivos; hace falta que al hombre del deseo presente le opongamos el ideal del hombre que se proyecta en sus actos en la unidad armoniosa de sus deseos y sus actos en la unidad de su conducta. Hace falta que nuestra vida, que es una serie de muertes sucesivas, esté toda entera en cada uno de los instantes y que se mezcle el presente con el pasado y con lo porvenir. Salvatierra lo dice una noche en la galanía más brutalmente y con menos sutilezas metafísicas: "El mundo empieza á despertar de su sueño de miles de años; protesta de haber sido robado en su infancia. La tierra es nuestra; nadie la ha creado y pertenece á todos. Si en ella existe algún mejoramiento, obra es de nuestras negras manos, que son nuestros títulos de propiedad. El hombre nace con derecho á que respire, al sol que lo caliente, y debe exigir la posesión de la tierra que lo sostiene. El suelo que cultiváis para que otro recoja la cosecha, os pertenece, aunque vosotros, infelices, envilecidos por miles de años de servidumbre, dudéis de vuestro derecho, temiendo avanzar la mano para que no os crean ladrones. El que acapara un pedazo de tierra, excluyendo de él á los demás, el que lo entrega á las bestias humanas para que lo hagan producir, mientras él permanece ocioso, ese es el que verdaderamente roba á sus semejantes."

II
"La Bodega" es una novela de protesta contra todos esos cananeos del automóvil y de las carreras de caballos, y de las grandes destilerías que usurpan la tierra prometida á los que trabajan. El anarquismo agrario que viene predicándose por los campos de Andalucía desde la revolución de Septiembre de 1863, y que entró en España confundido con las ideas republicanas, tiene en "La Bodega" su portavoz en Fernando Salvatierra, que va "de un lado á otro como un Asheverus de la rebeldía, incapaz de hacer daño por sí mismo, odiando la violencia; pero predicándola á los de abajo como único medio de salvación". Este Salvatierra, que proclama la insurrección general como el único evangelio de los pobres, convertido en religión del amor, tiene lo que llamaba Nietzsche: "la experiencia de las siete soledades". Lo transparente de su vida le ha hecho el hombre de las apostasías, y parece haber venido á la tierra por un decreto nominativo de la Naturaleza, á proclamar el reinado de la justicia. Sus ojos divisan las verdades, que allá en las grandes lejanías, duermen entre la niebla un sueño sereno, y su voz resuena por todas las voces que permanecieron mudas, con ese timbre grave y armonioso que tiene la verdad, cuando anuncia el advenimiento de los días nuevos en que en la tierra ya no habrá ni ricos ni pobres, sino hermanos edificando sobre las ruinas de una religión antinatural y de una civilización ya extinta. Cuando Blasco Ibáñez hace hablar á este hombre, que es la vida real se corresponde con mi muy venerado amigo Salvochea, el estilo toma esa vibración que tienen las notas metálicas en las grandes orquestaciones del patriarca de Baireuth. Hay en la historia de las religiones hombres que, como este Salvatierra de "La Bodega", se han sentido atraídos fuertemente por la humanidad, atracción que es el único modo que tiene de determinarse el bien.

Intencionalmente en las palabras de los discípulos del Galileo se dice algo de lo que Salvatierra predica por las campiñas andaluzas: "Si tienes mucho da mucho, si poco da este poco de buena voluntad... No tengas zurrón para el camino, ni dos trajes, ni dos zapatos, ni báculo... Nuestra gloria y nuestra fe consiste en ser pobres... Vedud cuanto tenéis... Toda riqueza proviene de la iniquidad... Solo que el evangelista andaluz resume á San Mateo, á San Lucas y á San Jerónimo con palabras aún más consoladoras: no habrá entre vosotros ningún pobre; la tierra es de los que trabajan. Salvatierra anuncia los días de plenitud y de resurrección de fuerzas y sus advertencias tienen la diafanidad que no se encuentra en los pensamientos de los hombres que se han sentido inquietos por la gran mentira de lo suprasensible.

Son esas advertencias como fuegos que incendian la tierra, que se multiplican incesantemente y que llamean resplandeciendo en las crestas de las rocas cargadas de nubes oscuras en estos anocheceros de un mundo de liviandades. Son verdades anunciadas por los representantes de la verdad, por estos grandes artistas como Vicente Blasco Ibáñez á un mundo de bestias de rebaño, de bestias enfermas, de cristianos corrompidos por la piedad. La piedad, ha dicho Schopenhauer, es la práctica del nihilismo; lo más palpable en este ambiente de modernidad malazana.

III
La última página de "La Bodega", concreta, creo yo, todo el ideal del rebaño harapiento que trabaja la tierra por un jornal cuya mesquindad asusta y por unas bazofias llamadas gasepachos, que son los últimos símbolos de una filosofía antihumana del comer. La rebeldía social, ese ángel de luz despojado de los grotescos adornos que le da la tradición, según el poderoso verbo de Blasco Ibáñez, es el último baluarte donde se atrincheran los vencedores de mafaldones. En la evolución tumultuosa de las ideas, ninguna influencia se pierde, de suerte que positiva ó negativamente toda protesta, todo sufrimiento prepara un mejor porvenir. Todo debe transformarse sobre la tierra; todo ha comenzado á transformarse ya. Nosotros, los hombres de hoy, llevamos en la entraña el embrión de la vida nueva, de esa vida que dentro de cien ó de mil años se inaugurará en el mundo.

Al llegar al columbramiento de estos días luminosos, el pesimismo de Blasco se esclarece con un rayo de esperanza y entré en la lejanía del porvenir la salud de la humanidad.

A este problemático ideal se sacrifica la generación de hoy. Blasco anuncia en ella la energía y la fuerza para rebelarse contra el desencanto propio de los que padecen hace ya largo tiempo el mal de vivir. El sueño del novelista es, sin duda, iniciar un movimiento colectivo de las masas, de las buenas voluntades individuales. El Salvatierra de "La Bodega" es el arquetipo del hombre que á través de la existencia: ha sido por su esfuerzo capaz de anunciar una vida mejor para los tiempos ulteriores. Blasco, que en una media docena de novelas ha mostrado la miseria del alma española contemporánea, es ante todo un literato profundamente humano, que sabe alumbra con su poderosa fantasía las sombras inciertas de la noche social.

Dotado de un corazón sencillo y noble, toda su obra es el producto más sincero de su vida sentimental, y el pesimismo á que aludí antes deriva, irremediablemente, del hecho de no tener la vida una solución lógica. No hay fin, y esto creo que lo podrías hallar en Schopenhauer, no hay un fin definitivo de felicidad, ni una regular organización como quieren los moralistas, porque el desorden y el dolor son consustanciales con la vida misma. La miseria envilece las almas, las rebaja, las retiene unidas á la tierra sin permitirles el menor grito de protesta ennoblecadora, la más leve alegría que las embellece. Contra ese envilecimiento protesta el artista, profundamente entristecido y profundamente indignado, en esta su última y gran novela, donde la realidad está observada tierna, velada, melancólica, donde la arquitectura donosa y la verdad de los hechos, donde no altera la vida, hasta el artificio queda todo es sencillo y leal. La habilidad del artista reducido por la prodigiosa aventura—donde el mínimo de una ficción—se arrojan su valor de todos los documentos consuetudinarios, la poesía ingenuo y el realismo, la elegancia y la fuerza que le comunica el arte sano del autor de "Los días de Mayo", y donde sobre las almas de los pobres y de los desesperados sean los primeros rayos del sol que alumbra al mundo en los días bautismales de la renovación social.

Pedro González Blanco.

ELECCIONES

Mitins para hoy

Esta noche á las ocho visitarán el candidato D. Juan Barral y el concejal D. Vicente Coscollado, acompañados de varios oradores del partido, La Tertulia de Unión Republicana del camino del Grao.

Así las nueve se trasladarán nuestros amigos al Casino Universal y luego visitarán el Centro Instructivo del Cabañal.

Dado el entusiasmo que despierta nuestra candidatura en aquellos Centros y las muchas simpatías de que goza el Sr. Barral en nuestro partido, prometen verse concurrenciosos dichos actos de propaganda.

Mitin en Sueca

Hoy jueves, á las ocho de la noche, se celebrará en el Teatro Nuevo de Sueca, el mitin electoral que se había anunciado para el domingo pasado.

En este mitin harán uso de la palabra en pro de la candidatura del Sr. Mifsut, varios oradores, entre ellos el concejal republicano Sr. García Rives y el diputado á cortes por el distrito, D. Adolfo Gil y Morte.

Reunión en Utiel

Se convoca á los republicanos de Utiel á una reunión que tendrá lugar en el Centro de Unión Republicana de aquella villa hoy jueves, á las nueve de la noche, para tratar asuntos de verdadero interés, relacionados con las próximas elecciones de diputados provinciales.—Por el Comité: El presidente accidental, Enrique Martínez.

Mitin en Alcudia

Los candidatos por Chiva que se encuentran en los pueblos de la parte alta del distrito, regresarán mañana á primera hora á Valencia, saliendo en el tren de la tarde para Alcudia, donde darán por la noche un mitin.

A los señores Palafox y Bermell les acompañarán el concejal del Ayuntamiento de Valencia Sr. Payá, nuestro compañero Serrano Clavero y D. Faustino Valentín.

Gran mitin en el Casino de la Misericordia

Mañana, á las nueve de la noche, se verificará en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia un mitin electoral, en el que harán uso de la palabra los Sres. Fabra, Pardo, García Rives, Payá Ortega, Azzi y D. Adolfo Gil y Morte.

A este mitin asistirá el candidato D. Vicente Veres Comí, á quien hay que augurar ya un éxito en las elecciones, dado el entusiasmo con que trabajan los correligionarios de este distrito.

Mitin en Catarroja

El entusiasmo que ha despertado la lucha electoral en el distrito de Torrente, se puso anoche de manifiesto en el grandioso mitin que se celebró en Catarroja.

El amplio local donde el acto se celebró llenóse por completo, predominando entre los asistentes el elemento obrero.

Presidió el mitin D. Julio Jorge Vinasja, quien, en fogosos párrafos, excitó á los vecinos de Catarroja á luchar en pró de la candidatura de la Unión, condenando los desafectos caciquiles, contra los que recomendó el garrote.

Hizo notar que con objeto de no restar votos á la candidatura ministerial, el alcalde no había expuesto al público el reparto de consumos.

"Sabéis que no debéis temer á nada ni á nadie, y así derrotaremos para siempre al caciquismo."

Después el candidato Sr. Veres expuso su criterio en las cuestiones político sociales, y trazó la línea de conducta en que inspirará sus

Solucion de fosfato de hierro DEL DR. GREUS

TOS

CAJA DOS REALES

Zarzaparrilla lodurada del Dr. Greus

Sobrano depurativa y gran purificador de la sangre y de los humores...

Estos productos se venden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas...

También lo fueron, y muy ruidosamente, el propagandista de la Juventud "Demócrata"; el concejal obrero Sr. García Rivas...

Todos los patrones marcaron la orientación que en la cuestión social tiene el partido de Unión Republicana...

Visita a Patraix

Esta noche a las ocho visitará el poblado de Patraix el candidato del partido por el distrito de San Vicente-Torrente D. Vicente Verón...

Los correligionarios del poblado de Patraix y los socios del Club de Unión Republicana...

Distrito de la Misericordia

Para esta noche se convoca nuevamente a todos los correligionarios que tengan algunos datos de muertos, ausentes o recluidos...

Distrito del Hospital

Los correligionarios que desean consultar el censo electoral, podrán pasar todos los días por el Circo de Unión Republicana...

Distrito de la Audiencia

AVISO IMPORTANTE. Para el nombramiento de comisionados y suplentes, se convoca a todos los correligionarios del distrito a una reunión...

Reunion en Mislata

Se convoca a todos los republicanos de Mislata a una reunión que se verificará en el Centro Instructivo de Unión Republicana...

Al distrito de la Vega

Se convoca al comité y a todos los correligionarios del distrito a una reunión que se celebrará mañana viernes...

A los correligionarios del Museo

Se participa a los correligionarios del distrito del Museo, que todas las noches, de ocho a once, habrá una comisión en el Casino del partido...

Lo del Puerto

El Sr. Pérez Mozo llamó ayer a su despacho a los representantes de las antiguas sociedades federadas del puerto...

Apenas se presentaron éstos en el despacho del Sr. Pérez Mozo, preguntados si estaban dispuestos dichas entidades a contratar el trabajo con los patronos...

Como era natural, los obreros del puerto replicaron al Gobernador que las sociedades que representaban formaban gente seria y formal...

Decían los obreros: "ajustamos la cuestión pendiente con los patronos a la resolución de un alto tribunal perteneciente al Instituto de Reformas sociales..."

No, nosotros, los obreros, no queremos apartarnos ni un ápice de lo que se dispone en el referido laudo...

El Sr. Pérez Mozo objetó que los patronos no elevarán consulta alguna, porque están decididos a comenzar hoy mismo las negociaciones con la Sociedad "El Turno"...

Desear el conflicto y ellos serán los responsables ante Valencia de las consecuencias. La cordura y sensatez de los huelguistas no ha podido ser mayor...

Esto es inconcebible y no se hallan dispuestos a tolerarlo los obreros. EL PUEBLO, que desde el primer día de la huelga ha estado al lado de los trabajadores...

Esta mañana a las diez celebrarán otra Asamblea los obreros inconguitos en la Casa del Pueblo, y en dicha reunión se tomarán indudablemente acuerdos de gran trascendencia.

Además tenemos entendido que los presidentes de todas las sociedades obreras de Valencia puede que intervengan en la huelga, y no sería extraño que estuvieramos abocados a un paro general...

La de guarnicioneros. En la Casa del Pueblo se reunieron también ayer mañana los obreros guarnicioneros, acordando continuar la huelga hasta que los patronos firmen la jornada de nueve horas...

Unión republicana. JUVENTUD DEL DISTRITO DE LA MISERICORDIA. La Juventud de Unión Republicana del distrito de la Misericordia celebrará una reunión ordinaria...

Regamos a todos nuestros correligionarios lean estos días detenidamente y por entero la crónica que lleva el título de "Elecciones"...

Es esto muy importante para asegurar el éxito de la batalla electoral que hemos de reñir el domingo próximo.

Varios vecinos del barrio de Arrancapinos nos ruegan hagamos pública su gratitud a las comisiones municipales de Paseos y Alameda...

Brillantes por todos conceptos resultaron los bailes celebrados en el Circo Republicano "El Pueblo".

El hermoso salón de dicho Circo, espléndidamente adornado con profusión de luces, se ha visto concurrido en extremo...

Señorita Isabel Sanchis, traje de la tiple del "Cabo primero", presentado con gusto y propiedad; obtuvo lazo. Señorita Teresa Guillot, traje de republicana de verdadero valor...

El jurado se vió en un verdadero compromiso para adjudicar el premio a mejor disfraz, optando por sorteo entre los tres mejores disfraces que obtuvieron lazo...

Hubo además multitud de disfraces vistosos, ricos y de buen gusto, que no reseñamos porque no recordamos los nombres de las señoritas que los vestían.

El baile de Piñata que debía celebrarse el próximo sábado ha sido suspendido, con muy buen acuerdo, por ser las elecciones el domingo.

Probablemente se celebrará el sábado día 18, en el que se distribuirán varios lazos idénticos a los adjudicados para los mejores disfraces.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las afecciones. Inmensa desgracia agobia a nuestro querido amigo y correligionario D. José García.

Su hijo Rafael, entusiasta republicano, fué ayer conducido a la última morada, víctima de una pulmonía, sufriendo en el mayor desconsuelo a su anciano padre.

El duelo que fué una verdadera muestra de afecto, lo presidieron D. Mariano Gómez, pariente del finado; D. Eugenio García, hermano mayor, y el concejal D. Joaquín García...

Reciba su atribulada familia el pésame más sentido por tan irreparable pérdida.

Por olvido dejamos de consignar en la crónica del baile infantil que reseñamos el pasado lunes, que obtuvo el tercer premio la niña Elena Cortés.

Si siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, "Lo Rat Penat" premiará con diez libras y un plat de gloria al autor del mejor libret explicativo de la falla del presente año.

Novedades Riera. La mejor casa en artículos de camisería. Peris y Valero, A. F. (Paiz)

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito. En el Gobierno militar de la plaza se interesa la presentación de los soldados licenciados...

Los tenientes de alcalde de distritos en cuya demarcación está incluido el cauce del río, se proponen que dicho cauce esté limpio, sin ninguna clase de obstáculos...

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad. En la Alcaidía se recibió ayer el siguiente telegrama contestación al que se remitió...

Mañana a las nueve de la noche dará un concierto en el Salón Sánchez Ferris, la distinguida pianista reñortada Carmen Aznar...

La comisión de Policía urbana tomó en la sesión de ayer los acuerdos siguientes: Proponer al Ayuntamiento se expropie los terrenos que han de ocuparse para la apertura de vías de la Fábrica de Tabacos...

Esta tarde a las tres, gran tirada de palomos y aves acuáticas en la playa de Nazaret. Trinquete Pelayo. Jugarán: Pepet, Chiquet Simat y Arturo, contra: Hilario, Nel y Francisco. Escalera cuerda.

Reuma. Se alivia siempre a la primera untura y se cura seguramente con el "Balsamo antirreumático de Orive" cuando fracasa todo lo conocido: 2 pesetas frasco. Farmacias. Exigido de color verdoso. Depósito Aliño.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes. Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estomago produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio...

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

¿Tendrá cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI. Las pastillas Crespo calman la tos en el acto y modifican favorablemente síntomas del catarro. Caja, 150 pesetas en las farmacias.

Bases del concurso del mes actual

Primero. A todo comprador de una peseta en adelante se le entregará un TICKET, numerado. Segundo. El día 30 a las ocho de la noche, se verificará un sorteo de todos los tickets...

Acounsejamos el uso del Fostfo-glico-kola teñitudo Domenech, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.

Notables efectos. El mareo de mar, la dilatación del estomago, vómitos, proisias, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadas gastricas, se curan con el "Elixir Estomacal de Saiz de Carlos".

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gasosa.

Espectáculos. TEATRO APOLO. A las 8:30. Velada valenciana. El tío de California. Alas y alpa. La patí de pelcaros...

Salon Novedades. Cuadros de cine. Entre ellos "Leocura interesante". El venturero Mr. Martin. La hermosa y sin rival bailarina "La Sevillanita".

Circo Moderno. Dos grandes funciones. El cine de la tarde a las ocho y media de la noche.

ANEMICOS ¿QUERIS LA SALUD??

Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI. LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFES DEPOSITO-BAJADA S.º MIGUEL BARCELONA.

Enfermedades de los ojos

CENTRO CLINICO DEL DR. OBIOL. Curación radical de dichas enfermedades y por un procedimiento especial, se cura la granulación en breves días. Consulta particular, de 10 a 1. -Gratis, de 2 a 3. Pedañ Querol, 4, principal.

Vinicutores Salifoneo

Aclara los vinos y evita el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, les comunica olor y sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, y eso y demás cosas.

VINOS AERIOS

el NEUTRALIZADOR BOFILL los cura, dejándolos a su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 17 (puerto lado de la subasta). De venta en droguerías San Antonio, Mercado, 74; Miguel Duran, Barcas, 4; J. Roig y Compañía, Bajada San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESANOFELE. Noticias de la prensa médica. El nuevo periódico "Progreso Médico", revista de Higiene y Medicina, práctica, que se publica en Barcelona, refiere en su notable artículo, titulado "La Moderna terapéutica", algunos de los más importantes y acreditados testimonios de curaciones de fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El "Esanofele" preparado en la casa de F. Bislari, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados tan maravillosos, que el doctor D. E. Echevarría, en un caso de paludismo inveterado, ha dado el "Esanofele" de Bislari y cuando los medicamentos clásicos no habían dado resultado, con el "Esanofele" se curó en pocas horas, sin que hasta la fecha haya vuelto a reaparecer, sin que hasta la fecha haya vuelto a reaparecer, sin que hasta la fecha haya vuelto a reaparecer...

Depósito general: D. ALFREDO ROLANDO, de Noviembre de 1903. Barcelona, Bajada San Miguel, 1. -Se encuentra de venta en todas las buenas farmacias.

De interés

Los dueños de la tienda de San Vicente, Maldoño, p.º 2.º ofrecen a sus clientes toda clase de especias, ultramarinos como colonias, a precios sumamente baratos y además, café tostado al día, embudo de mejores fábricas de España y de a 100, a precios de cinco kilogramos y sacos de a 100, a precios de MALDONADO, 2.º NO EQUIVOCARSE!

Las monjas malditas

En la madrugada de ayer se presentó al juzgado de guardia el honradísimo labrador Valero Salavert Torrijos, agresor de la señora viuda de Villar.

Tenemos entendido que manifestó al juez que después de hacer el disparo, saltó la tapia del huerto, sin abandonar la escopeta, y atravesando campos llegó a la carretera de Barcelona, y desde allí marchó a Sagunto, cuya ciudad cruzó, continuando hasta los Valles, en cuyo punto decidió regresar a la capital y presentarse a la autoridad judicial.

Aseguró que no tuvo propósito de matar a los Remedios, pues solo quiso darle un susto para evitar la venta de la mitad del huerto, porque esto era la ruina para su familia, así como fué la causa de la muerte de su anciano padre a quien idolatraba.

Después de prestar declaración, fué conducido a la Cárcel Modelo.

Ayer se encargó de las diligencias sumarias el juez de Serranos Sr. García Pons.

En el depósito practicaron a las cinco de la tarde la autopsia al cadáver de la Srta. Viuda de Villar, los médicos forenses Sres. Lanuza y Ohinista.

Después fué entregado dicho cadáver a la desconsolada familia de la interfecta.

Ante el juez comparecieron ayer las monjas que acompañaban a la infortunada viuda cuando ocurrió el triste suceso.

Si las monjas no faltaron al octavo mandamiento al declarar y cumplieron el deber de auxiliar la acción de la justicia, suponemos que valieran para lograr que donña Remedios les vendiera el huerto, privando a la familia Salavert de aquel trozo de tierra donde han dejado la mitad de la vida.

También debieron comunicarle como por las exigencias de esas industrias espasmas de Dios (?) fué desahuciado el anciano Salavert sin respetar el grave estado de su salud, infringiendo esos preceptos cristianos que tanto evocan de amar al prójimo como a sí mismo.

Y por último reforzaron el orgullo con que entraron anteayer en el huerto, y la podicia insolente con que procedieron en el acto de la partición del mismo, exigiendo al atribulado Salavert que continuara cuidando los plantales de tomates y les entregara después la mitad de una cosecha que le había costado muchas gotas de sudor a Salavert el sembrarla.

Dicese que al apoderado de la señora viuda de Villar le produjo tal impresión el sangriento anexo, que ha sufrido un ataque nervioso que le ha privado del habla.

La salud de las monjas no tenemos noticia de que se haya resentido por el fatal desenlace que tuvo la partición del odiado huerto.

Cómo han de afectarse por la muerte de la señora viuda de Villar y la pérdida del hacendado Salavert esas mujeres que huyeron del barrio de la familia matando todo germen de ternura en sus corazones!

En una desesperación que no haya medio de procesar y meter en la cárcel a esas monjas malditas, verdaderas culpables de lo sucedido, a esas mujeres egoístas y malvadas que, mirando al cielo y rezando a Dios, cumplen en la tierra la misión infernal de atrofiar la conciencia de la mujer, manteniéndola en el más abyecto de los fanatismos, y apoderarse de los bienes ajenos.

A los repatriados

Los repatriados de Játiva, Alcora y Liria van a salir cuanto antes su conformidad para celebrar el mitin el domingo próximo en dicha población, debiendo tener el permiso de la autoridad y además preparado el local. Para los pueblos inmediatos deben avisar el mitin por medio de bandos. Tan pronto como recibamos el aviso que ahora solicitamos, publicaremos la comisión que ha de concurrir a cada mitin.

Lo que arriba solicitamos debe enviarse al domicilio del presidente, calle de la Muela, 19, segundo, Valencia.

La Comisión de propaganda de repatriados se reunirá, hoy a las nueve de la noche, en el Café Español, para ultimar las comisiones que tienen que dar el mitin el domingo próximo, en los pueblos arriba anunciados. Se ruega la asistencia.—El secretario, Fernando Roig.

Movimiento obrero

ALBAÑILES DEL CABANAL.—La Sociedad obrera Unión de Albañiles de Pueblo Nuevo del Mar celebrará junta general extraordinaria mañana a las seis de la tarde.

Se encarece a todos los asociados la puntual asistencia por tratarse de asuntos críticos para nuestro oficio y para la buena marcha de la misma.

Lo que ponga en su conocimiento para los fines consiguientes.—El secretario, Eduardo Jimeno.

CALDEREROS EN COBRE.—Se os convoca a junta general extraordinaria para hoy, a las ocho de la noche, en la Casa del Pueblo, para tratar los asuntos de la Federación, y además de la protesta que hay presentada y lo del Sr. Maten.

Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número que se dan.

Se encarece la puntual asistencia.—La directiva.

TORNEROS EN MADERA Y BARNIZADORES.—Se convoca a todos los socios y a los que no lo sean, para que asistan a las conferencias que se tienen que celebrar durante todo el mes de Marzo, desde las seis y media hasta las ocho de la noche, en el local social, Enseñada, 2, cuyo fin estriba en buscar una fórmula positiva para alentar una buena marcha en nuestra sociedad y reorganización de todos los socios, siendo indispensable esta buena táctica para defender nuestros derechos.

Se encarece la asistencia a socios y no socios.—La comisión.

Círculos y sociedades

La Sociedad "La Pifa" celebrará baile de pinas hoy jueves, de doce a cuatro de la madrugada, en el teatro de Apolo.

Los socios recogerán los pases en la costanilla del teatro.

El día 8 de los corrientes quedó constituida la Junta de gobierno de la Comisión provincial de la Cruz Roja de esta ciudad, en la forma siguiente:

Delegado y presidente, D. Alejo Caravaca López; vicepresidente 1.º, D. Enrique de Alzaga Fernández; 2.º, D. Juan Pérez Samillán; secretario, D. Francisco Maestra Laborde; Boir, 4.º, D. Rafael Morales Hernández; ídem

5.º, D. Baldomero Don Valls; secretario general, D. Ignacio Pons Muñoz; vicepresidente 1.º, D. Francisco Burgos Formentil; 2.º, don Luis Forcada Gómez; tesorero, D. Eduardo Solano Vela; vicesorero, D. Fermín Romaguera Ruiz; contador, D. Juan C. de Pereda Gómez; vicepresidente, Manuel Llopis Sapiña.

Vocales: D. Joaquín Santonja Libana, don Juan Busutil Montón, D. Eduardo Belenguer Villanova, D. Vicente Garrigues Garrigues, don Francisco de P. Ordeig y Ortega, D. Gonzalo Emo Gibertó, D. Anacleto Pastor Canut, don Silvano Moreno Núñez Flores, D. Fernando Ibáñez Ibáñez, D. Juan Banet Castillo del Pozo, D. Juan Pérez Ballesteros, D. Rafael Martí López del Castillo, D. Tomás Sanchis Ferraro, D. Lorenzo Dionis Casasús, D. Miguel Sales Juliá.

Archivero, D. José Amaro García; vicearchivero, D. Eduardo Carreres Bayarri; director de almacén, D. José Mósar Giner; vicedirector de almacén, D. José M.º Alpuente Alandí; intérprete, D. Francisco Palomar Aucejo; inspector, D. Antonio Villanova Izá; director de ambulancia, D. Gaspar Manolín Dolz.

Teatros

Apolo.
Esta noche, quinta y última función de moda, se celebrará gran velada valenciana con programa escogido y variado.

Se representará el juguete en un acto "El tío de California", la comedia en dos actos de D. Joaquín Balader "Al sé y al plá", y el juguete de D. Eduardo Escalante "La Patti de Peixeiros".

Aunque según hemos leído en un colega de la mañana, han dejado de pertenecer a la compañía del popular Manolo Lloréns algunos elementos, creemos que los nombres de las señoras Brú, Torán, Vallés y Cola y los señores Lloréns, Tamarit, Perlá y Ferrando, aparte de otros elementos, son suficiente garantía para que esta noche se vea este teatro tan concurrido como en noches anteriores.

Para el sábado se prepara una extraordinaria velada a beneficio del veterano actor José Ferrando, y el domingo despedida de la compañía que dirige Manuel Lloréns.

Salón Novedades.
Ayer se vio completamente lleno este salón.

Aurelia, la Sevillanita, la graciosa artista que tantos aplausos está cosechando, ha sabido captarse en poco tiempo las simpatías de nuestro público, que todas las noches demuestra la aprobación que merece su trabajo.

La Sevillanita luce hermosísimos y vistosos trajes que sirven de realce a su gracia natural.

Aurelia, la Sevillanita, conquistará, sin duda alguna, aplausos y simpatías ante cuantos públicos se presente.



En la sección primera de esta Audiencia se vio ayer una causa por desobediencia a los agentes de la autoridad, incoada contra Vicente y Enrique Salazar, a quienes defendió, pronunciando un brillante informe, nuestro querido amigo el letrado D. José Manant Nogué.

Toros y Toreros

La corrida de Castellón.—Relia gran animación y entusiasmo entre los taurófilos valencianos con motivo de la corrida de toros que se verificará en la plaza de Castellón el día 25 del actual, y en la que, como dijimos, se lidiarán seis reses de la ganadería de D. Eduardo Mirra por los diestros Legartijo y Gallito con sus correspondientes cuadrillas. El día de la corrida saldrá de Valencia un tren especial a las once de la mañana, despatchándose billetes de ida y vuelta al precio de 3'50 pesetas en tercera clase, siendo valederos para regresar los días 25, 26 y 27.

Purgaciones

Flujos blancos, gata maldita, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario, en hombre y en la mujer, únicamente se curan por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica

Valentín Palacios

Probada y es consensada de sus maravillosos efectos que son inmediatos a las primeras aplicaciones de este medicamento. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rivero, Mercado, 40; Dr. Calvo, Farmacia de San Antonio, seños J. Condat y Compañía, droguería de La Lúa.

Las Barracas

Los días 9 corriente y sucesivos, pondremos a la venta nueva remesa de bordados.—PRCIO FIJO.



De elecciones

Esta mañana ha celebrado una conferencia el Sr. Trevijano con el ministro de la Gobernación acerca de las elecciones provinciales en Logroño.

El Sr. González Besada le ha ofrecido que será amparado en su derecho y que hará respetar la ley.

La "Gaceta"

Publica una real orden nombrando a don Sebastián Busutil Borrás inspector especial de la renta de alcoholes, a propuesta de la Cámara de Comercio de Castellón.

Declarando improcedente el impuesto a los vermouths, por considerarse fabricados con aguardientes compuestos.

Se dispone que puede fabricarse vermouth con alcohol, que haya estisfecho el impuesto.

Lo de los teatros

El gobernador ha citado a los empresarios de teatros para preguntarle si mañana llevan adelante el cierre, pues él ignora oficialmente tal acuerdo.

Ha dicho el señor conde de San Luis que los empresarios por sí no pueden ejecutar este acuerdo.

En él ha de intervenir la autoridad que tiene el deber de garantizar los derechos del abono y los sueldos de los actores y dependientes de los teatros.

Ha manifestado por último el conde de San Luis, que en las diferentes entrevistas que ha tenido con autores, actores y empresarios se ha mostrado transigente.

Los presupuestos

Los Sres. Villaverde y García Aliz celebrarán conferencias hoy y mañana para ultimar los presupuestos generales.

El centenario del "Quijote"

Soria.—En el despacho del gobernador civil se ha celebrado una importante reunión para tratar de los festejos en conmemoración del centenario del "Quijote".

A ella han asistido elementos de valla y representantes de la prensa.

Se ha nombrado una comisión organizadora.

Parece cierto el proyecto de poner en escena la tragedia "Numancia", de Cervantes y otros festejos.

Firma de Guerra

El general Martitegui, en su despacho con el rey, ha puesto a la firma un decreto concediendo cruz de primera clase del Mérito Militar al capitán de caballería D. Luis Garvajal, por haber cedido dos automóviles al cuerpo de Ingenieros.

Los buques ingleses

El príncipe de Batemberg, con 50 guardias marinas, ha estado en esta población visitando sus monumentos.

Hoy habrán salido de Villagarcía los buques ingleses allí anclados para unirse a la escuadra del Atlántico.

Los marqueses del Muni

Paris.—Mañana marcharán a Biarritz los marqueses del Muni, acompañados de su hijo D. Agustín.

Permanecerán en aquella playa mientras duren las obras en el palacio de la embajada.

Nuevo desfile

Esta mañana han celebrado una conferencia con el gobernador los concejales Sres. Cortina y Otilio y el inspector general de policía urbana, para tratar de cortar los abusos cometidos estas últimas tardes en la Carrera de San Gerónimo, con motivo del desfile de las mascaradas.

Se convino en que por la tarde se hiciera el desfile directamente por la calle de Alcalá.

El Papa y la política

Roma.—El Papa ha dirigido una carta al cardenal Vampa recordándole la circular del Sr. Merry del Val.

En ella se condena el movimiento democrático cristiano por ser autónomo, conminando con severas penas canónicas a los sacerdotes que lo secundan.

De Gobernación

El Sr. González Besada ha despachado hoy con D. Alfonso, pero no ha puesto ningún asunto a la firma.

Ha negado que sea cierta la dimisión del gobernador civil de Madrid.

Ha dicho que el conde de San Luis cumple bien y a satisfacción del gobierno sus deberes.

Ha recordado que a él se debe la solución al conflicto de los canteros.

Comisión disuelta

Paris.—Un despacho de San Petersburgo dice que el zar ha publicado un ukase disolviendo la comisión que preside Chilonaki, encargada de informar sobre la cuestión obrera.

La medida obedece a que los obreros no se han presentado a formar parte de dicha comisión.

A los obreros de los ferro-carriles del Estado se les ha ordenado que nombren representantes para que expongan sus necesidades.

Guerra ruso-japonesa

Paris.—Una Agencia de información dice que se organiza un Congreso Internacional para pedir la paz bajo las bases de restitución de la Mandchuria a China, neutralidad de Port Arthur e indemnización de guerra al Japón.

Londres.—El total de bajas rusas y japonesas en el combate de Mukden se hace ascender a 120.000 hombres.

El general Negi ha comenzado a bombardear la plaza de Mukden.

En el supuesto de que los rusos sean derrotados, creese que les será muy difícil la retirada por hallarse cortada por el general Negi.

—Sigue el combate en los alrededores de Mukden.

Los rusos han rechazado varios asaltos de los japoneses, entre ellos los de las colinas de Putifof y Miemberg.

Paris.—Dícese que la escuadra del Mar Negro se propone cruzar el estrecho de los Dardanelos.

Así lo ha participado al sultán el embajador de Rusia en Constantinopla.

—Circula el rumor de que el general Kuro-patkin ha logrado forzar el centro del ejército japonés.

La agitación rusa

San Petersburgo.—Siguen revistiendo gravedad los sucesos que se desarrollan en el imperio.

Los aldeanos han incendiado varias aldeas.

—Han sido declaradas en estado de sitio Subalkine, Bakht y otras capitales.

—En Loid han sido asesinados misteriosamente siete agentes de policía.

Huelga universal

Paris.—Dicen de San Petersburgo que han sido recogidas proclamas excitando a los obreros a la huelga general, como protesta contra la guerra ruso-japonesa, cesando en la fabricación de armas y municiones.

Gapony

Paris.—El pope Gapony ha publicado desde Ginebra varias alocuciones.

Se han quitado la barba.

Sólo le queda el bigote, y como ha encanecido es muy difícil reconocerle.

Llegada de los naufragos

Vigo.—Ha fondeado el vapor "Matias Bayo" con los naufragos del vapor "Villa Alegre", que naufragó en las costas Norte de Portugal el pasado domingo.

Conducía lingotes de hierro para Llerna, y desplazaba 2.800 toneladas.

Como había sufrido averías, estuvo en el Ferrol, y una vez reparadas zarpó para Oporto.

El domingo notaron un gran ruido, y ordenado un reconocimiento se descubrió una gran vía de agua.

Como el buque se hundía por momentos, el capitán ordenó lanzar dos botes al agua.

Uno fué ocupado por varios viajeros y otro por el capitán y 12 tripulantes.

Pasó un vapor, pero no comprendió las señales.

Cuando creían que la muerte era segura, pasó el "Matias Bayo" y lo recogió.

Los naufragos cuentan horribles detalles.

Todos están lesionados.

Duelo interrumpido

La policía se ha presentado hoy en la quinta que posee el Sr. Sabater, impidiendo que se celebrara un duelo a espada francesa, en condiciones graves, entre el maestro de armas Sr. Sanz y el amateur Guido Saleri.

Los contendientes, acompañados por los padrinos, fueron conducidos al Gobierno civil.

En conde de San Luis los exigió palabra de honor de no batirse.

No obstante, creese que el asunto sigue en pie.

Bolsín

4 por 100 interior, 78'55.
Francos, cheque, 31'65.
Londres, 85'20.

Consejo de ministros

Antes de entrar en el Consejo, el Sr. Ugarte dijo a los periodistas que no han sido firmadas todavía las bulas ejecutorias.

Según la nota oficiosa facilitada a la prensa, en el Consejo se aprobó el plan de ferrocarriles secundarios.

También se aprobó el proyecto de presupuesto de Agricultura.

Aprobáronse los proyectos de decretos sobre granjas experimentales, obras hidráulicas y caminos vecinales.

El Sr. Villanrutia dió cuenta de dos proyectos de decreto sobre colonización del Muni, que fueron aprobados.

Aprobáronse asimismo varios expedientes y la distribución de fondos del presente mes.

También fué aprobado el balizamiento del puerto de Huelva.

El gobernador y los teatros

Los autores y empresarios han visitado al gobernador civil.

Este mantuvo las órdenes dadas, empleando un lenguaje severo.

El conde de San Luis alardeó de poseer la confianza de sus superiores, y se descentendió del conflicto de los teatros.

Dijo que celebraba que en la Cuaresma se cerraran los teatros.

Los autores han dado a conocer una nota oficiosa, lamentando la actitud en que se ha colocado el gobernador y confirmando el cierre de los teatros.

El Consejo de ministros trató este asunto, acordando que el gobernador mantenga su energía para no transigir en la cuestión de teatros.

Acordó también revisar la constitución de la Sociedad de Autores y contratar el derecho que tienen de prohibir el repertorio, especialmente el clásico.

Ampliación del Consejo

En el Consejo de ministros se han estudiado los sucesos anarquistas de Barcelona y la cuestión en el café Colonial de Madrid.

El Consejo acordó proceder con gran rigor.

La reapertura de Cortes

El jefe del gobierno ha manifestado a varios personajes políticos su propósito de abrir las Cortes en los primeros días de Abril.

Dícese que tres ministros son partidarios de que se aplaque la apertura hasta fines de Abril, pero se añade que no crearán dificultades a Villaverde.

La embajada de Londres

Es seguro que la embajada española en Londres continuará vacante hasta que pueda ocuparla el Sr. Villanrutia.

De Marina

El Sr. Cobian ha ordenado a la escuadra que se aliste para emprender un nuevo cruce.

Riña sangrienta

En el Cerro de la Plata han cuestionado un consumero llamado José Marona y el matutero Gregorio Montero, acerca del contrabando.

El matutero agredió a navajazos a su contrincante, hirándole gravemente en el pecho.

También hirió levemente a un compañero de éste, llamado Juan Luján, que se interpuso entre los contendientes.

El matutero huyó.

Se han dado las oportunas órdenes para detenerle.

El drama por amor

Joaquín San Juan, que hirió ayer a su novia e intentó suicidarse después, se encuentra agonizando.

A la novia, Ana Villanueva, confíase salvarla.

Prórroga concedida

Se ha concedido un año de prórroga al empresario del teatro Real Sr. Arana.

De regreso

Ha regresado el Sr. Concas, que ha representado al gobierno en el Congreso Internacional de Marina celebrado en Amberes.

Los artistas y el cierre

Los artistas de los teatros han reclamado de las empresas de los teatros se les abonen los sueldos durante los días que dure el cierre de teatros.

Fúndanse en que en los contratos se hace constar que los artistas sólo dejarán de percibir sueldo en los casos de cierre del teatro por fuerza mayor.

El actual cierre estiman los artistas que es voluntario.

Las señoritas toreras

Barcelona.—El domingo se celebrará una corrida de toros en la plaza Nueva, en la que actuarán las señoritas toreras.

Témese que ocurran desórdenes.

Muchos obreros piensan protestar.

La plaga frailuna

Barcelona.—En la calle de Aribau se ha promovido un monumental escándalo contra un abate francés, acusado de perseguir a la hija de una señora en cuya casa se hospedaba.

El público le amenazó.

El cura refugióse en una peluquería y subió luego a una guardilla, arrojando varios enses contra sus perseguidores.

El abate fué detenido tras grandes esfuerzos.

El público intentó lyncharle, impidiéndolo la policía.

No obstante las acusaciones lanzadas contra el cura, el juzgado le puso en libertad.

Por los mártires de la libertad

Alicante.—Se ha verificado la procesión cívica en honor de los que murieron en defensa de la Libertad en 1844, acudidos por el general Roncali.

Han asistido el ayuntamiento, sociedades

obreras, librepensadoras, domócras, las y república.

Se depositaron coronas en el monumento de los mártires.

Fallecimiento

Paris.—Ha fallecido el notable escultor Mr. Thomas.

Más de la guerra

San Petersburgo.—Circula el rumor de que el zar ha llamado al general Sakaroff.

Berlin.—Asegúrase que los rusos se han retirado ordenadamente hacia Tieling.

Paris.—"Le Journal" ha recibido un telegrama de Mukden, en el que dice que cuatro regimientos siberianos mejoraron entre los metralls, destruyendo a los japoneses.

Mukden.—Las

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídanse el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCKOY & C.

Sucursal principal de Valencia:

Valencia: Plaza de la Reina, 2.

VILLANUBIA DEL ORO: Calle de la Marina,

Chap. 32.

Alcira: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1.

Játiva: Calle de Costa, 1.

Gandia: Calle de Juan Andrés, 18.

Sueca: Calle de San Celstán, 12.

Se ruega al público que nuestras sucursales, para
comprar las máquinas de coser, encajes, prendas
de vestir, punto bobinas, etc., se presenten con la máquina
Doméstica Bobina Central

COMO VIVEN LAS RAZAS HUMANAS

Esta interesantísima obra, elegantemente encuadrada, consta de 600 páginas en folio y 661 ilustraciones de todos los tipos que pueblan el planeta. Se vende al precio de VEINTE pesetas, en el kiosco de "Nuevo Mando", calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento.

Libros populares

Una peseta el tomo

Epopeyas.—La Conquista del pan.—Palabras de un rebelde.—Campos, fábricas y talleres.—Las Prisiones.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Historias.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Religión.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Arte.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Política.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Economía.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Geografía.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Historia.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Biografía.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Autobiografía.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Epitafios.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Epigramas.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Epitafios.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Epigramas.—El mundo de hoy.—El mundo de mañana.—El mundo de siempre.

Calvos—¿Queréis que vuestra cabeza se pueble de pelo? Usad la Mavilla del Campo, que á los 30 días de su uso se ve brotar el cabello. Su autor, D. Rafael Ramos, camión del Grao, 8, peluquería de Aragón.

Buques de vapor—El Car...
Se vende...
Se necesitan buenas oficinas...
Fabrica de electricidad...
Se venden...
Dinero...
Se facilita a los militares...
Se colocan capitales...
Casa particular...
Compra-venta de fincas...
Se traspasa...

Potencia al hombre Fecundidad á la mujer

Sin medicamentos, pronto y gratuitamente, aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos, al que comunico los ardores y lozanos de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio externo KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto si son débiles ó perjudican la salud al ser enérgicos. Pedid KISLEYT WOSMAHE, á 5 pesetas en todas las boticas de España. En Valencia: En la droguería de San Antonio, Mercado, 71, y en todas las boticas bien surtidas de la capital y de la provincia. (Supremo tratamiento por el que se consigue la energía juvenil pronto y sin peligro.)

EN VALENCIA, para mayor facilidad de los enfermos, establecemos CONSULTA GRATUITA de estas enfermedades, en la calle de SAN VICENTE, 102, 1.º, á donde pueden dirigirse cuantos deseen usar estos acreditados medicamentos.—La venta, en la Droguería de San Antonio, Mercado, 71 y en las principales farmacias de la región.

Jabones

Precios sin competencia CLASE INMEJORABLE Razón en Masanasa, calle de Valencia, núm. 26

Acordeones

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13 (junto al horno), Valencia. Lecciones, con plectros y toda clase de reformas.

Un matrimonio Peluqueros

En la Especial, San Vicente, 203, se necesita un ayudante para seguidor.

A los farmacéuticos

Uno con vastos conocimientos de farmacia y con buenas referencias, desea colocarse en una administración.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia alimenticia. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Niños, los Ancianos y á toda persona debilitada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

Moscardó

perfumista y peluquero de S. M. Ofrece á su clientela y público en general, un buen surtido en toda clase de perfumería fina de las mejores fábricas del país y extranjeras, todo á precios sumamente baratos, como asimismo adornos para los peinados, etc.

Negocio

CADA 1.000 pesetas pagan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis. DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas á interés muy conveniente. COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le confía.—Horas de oficina: de nueve á dos. Centro general de contratación MAR. 106. ENTRESUELO

Dinero

Única habilitación autorizada para hacer anticipos á clases pasivas y retirados. Se paga el día primero de cada mes sin distinción de clases. Se admiten poderes para la representación de los mismos.—San Vicente, 129, segundo.

Barberos

Se necesita un oficial que sepa bien afeitarse, cortar el pelo y rizar, á jornal ó como le convenga y un ayudante para sábados y domingos; calle de Marchajales, núm. 4, barbería.

Compra-venta de fincas

Hay para la venta varias fincas, todas comprendidas dentro del plano del ensanche de esta ciudad. Tenemos encargo de comprar varios solares y fincas situadas dentro del casco de la capital. Lauria, 10, entresuelo, fecha.

GARGANTA-TOSSES

PASTILLAS PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL. De eficaz resultado para curar la TOS POR IRRITACIÓN Y DE LAS PRIMERAS VIAS RESPIRATORIAS, RONQUERA, AFONIA, ETIDIZ DE ALIENTO, COSQUILLEO, PICOR, IRRITACIÓN DE GARGANTA.—Sótilles á los fumadores, cantantes y profesores. No contienen calientes nocivos. De venta en todas las farmacias y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid.—Caja, UNA PESETA.

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

Medicamento herético, corta en breve plazo Cólicos, Diarrea, Disenteria, Gastritis, Gastralgias, Dolores de Estómago, Diarreas coleriformes. LA CREMA obra con más rapidez que los polvos. Paris, 8, Rue Vivienne y todas las Farmacias.

THIOCOL TORRENS

El Thiocol Torrens está preconizado en los casos de tuberculosis pulmonar, bronquitis crónica, catarros, coqueluches, afecciones laringíticas, etc.

El Thiocol Torrens pueden tomarlo con facilidad tanto los niños como los adultos por ser completamente inofensivo.

El Thiocol Torrens es recomendado por los médicos por no tener acción irritante sobre las mucosas.

El Thiocol Torrens se reabsorbe fácilmente.

El Thiocol Torrens se administra á los enfermos más sensibles, en sustitución á la creosota, por no tener el mal olor y la propiedad irritante de ésta, y no ocasionar por lo tanto repugnancia á los enfermos.

El Thiocol Torrens es aperitivo y hace desaparecer la fiebre y sudor nocturno.

De venta: En todas las principales farmacias y en la de su autor, Mercado, 73, Valencia